
地址：新界上水清城路八號  傳真：2468  3935  電話：2468  3680  電郵：pta@elegantia.edu.hk  網址：http://www.elegantia.edu.hk/

二零零九年十二月總第八期



校長的話
    本年度校內同事異常忙碌，因為要同一時間處理三個公開試課程，包括最後一屆中五會考、新高中中四課程，以及

中七高級程度考試等。

    然而，基於我們去年（08-09年度）中五會考的成功經驗，深信各老師定能克服挑戰，帶領學生跨越各公開試的

難關。

    事實上，輝煌成績的背後是風采師生的多番付出：各科任老師仔細制定教學進度及評核重點，學生表現脫節時便

立即跟進，部分「尖子」加入「摘A計劃」，成績稍遜要額外補課……同時，中五同學亦表現出極大的學習決心，樂

意聽從師長的指引，勤奮努力，特別是在會考前的三個月，稍有落後的同學都能鼓足幹勁，全力以赴，難怪在放榜時

取得驚喜！

    在此呼籲本屆的中五及中七同學，請大家不要鬆懈，積極投入，以最佳的備戰狀態去應付公開試，而各位老師、家

長一定在大家背後提供強大支援。祝願同學們的成績百尺竿頭，更進一步！

校長的話

最後一屆會考的備戰情況

月份 重要事項

2009年9月
●  3/9中五級第一次級會
●  26/9家長會（星期六）
●  9月下旬報考會考

2009年10月

●  8/10學務組舉辦「會考啟動儀式」，
    並派發《會考錦囊》
●  12/10各科補課展開
●  13/10拔尖補底工作展開

2009年11月 ●  籌組謝師宴及畢業同學錄委員

2009年12月

●  9/12-21/12 中五模擬試預試
●  籌備謝師宴（選定地點）及畢業
    同學錄（搜集資料）
●  22/12聖誕聯歡活動

2010年1月
●  21/1會考及升學講座
●  部分學生參加校外模擬試（數學、經濟、中史）

2010年2月 ●  輔導週會

備戰20
10

成功的背後
曹啟樂校長 MH

月份 重要事項

2010年3月

●  8/3-19/3中五模擬試
●  15/3會考開始
●  25/3啟航大會 
●  26/3最後上課日，放學舉行小食部聚餐

2010年
4月–5月

●  會考

2010年6月 ●  籌備謝師宴

2010年7月 ●  謝師宴

2010年8月
●  2/8會考模擬放榜日
●  4/8會考放榜

中國語文24/4  English7/5
數學26/4   中國歷史30/4
地理20/4  歷史5/5
經濟3/5  物理19/4
生物11/5  化學 20/4
附加數 4/5  電腦與資訊科技21/4
綜合人文 27/4  會計學原理10/5
視覺藝術15,16,19/3

始終相信
何漢權副校長 MH

    始終相信，學校教育要持續發展與進步，各持分

者必須置身其中積極投入。教學互動裡面要效率與效

能並存，端賴四項重要指導原則，這就是「學生為

本」、「教師治校」、「校長領導」，以及家長們的

參與，彼此相互照應，缺一不可。本校的學生已經歷

三屆的中五會考，成績確實一屆比一屆進步，剛過去

的一屆的總體收穫更是豐碩。各科及各項優良成績的

統計，在整個新界北區都排到三甲位置內，實在讓

「風采人」同感鼓舞。

    第四屆的會考，亦是舊制中最後一屆，亦步亦

趨，而我們仍會懷著信心與意志，全力以赴，大家盡

責任地劃上美好的歷史印記。早前問一位應屆中五學

生，對會考成績有什麼期望，她清楚說出，要期望為

新高中學制下的學弟學妹樹立良好榜樣。相信這也是

「風采人」孜孜以求的「品學共融」，當中蘊含的善

良價值與具體行為表現。

早著先機
周鑑明副校長

    風采中學09年的會考成績是理想的。在全港中學

也屬前列位置。總結七年多的辦學經濟經驗，優異成

績是學校管理層、教師、家長及學生的心血結晶。

    優秀的教師團隊是學校成功的基石。安頓、釋

放、建立自我，多元發展是我們培育學生的方針，也

藉此營造了良好的學習氛圍，然後才能獲取優異的成

績。多元發展是初中學習的重點；聯課活動是學習生

活中不能遺漏的、重要的一環。要學生熱愛學習，對

學習產生興趣，是在公開考試中得到好的成績的保

證。實踐證明，每一個學生均有其閃亮點。發掘、燃

點學生的優點、肯定他們的成就，是我們的責任。

    另一方面，對教育形勢發展的洞察力是重要的。

掌握教育發展的趨勢，做好規劃，然後按步就班而

行，是學校領導層的責任。未來的教育發展仍是多變

的。新高中的學與教並沒有先例可援，我們正仔細規

劃，並期望能換來2012年的優異成績。
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    新一屆常委會委員於11月21曰透過會員大會選舉產生，祝賀各位新任或連任（本人連任）的委員，大家繼續努力會務

工作，發揮「家校合作」精神。

    回顧過去兩年家教會會務及工作，讓我開心喜悅！多謝所有家長義工及老師支持家教會活動。工作方面，我們服務校

園的過程中，獲益良多；與校長及老師接觸增加，更了解他們的校務工作是如何繁重！我們欣喜可以減輕他們的非教務工

作，例如看管早讀、午膳、帶領學生往校外參觀或比賽、升中活動等……，升中面試日，更加需要大量家長義工幫忙，接

待超過三百家庭，讓老師可以集中精神處理當日所有面試工作。更多接觸校園，無論我們的子女問題及一些學校需要解決

的問題，也可以透過委員，盡早與學校分享，讓事件盡快處理。

    會務方面，本人仍然熱切鼓勵更多家長定期參與本校義工活動，不可以的話，也請每年回到校園內參與三兩天義工工

作，體會學校生活。我們希望可以舉辦更多聯誼活動及籌辦更多家長教育講座；家校團結一心，共同創造優良學習環境，

我們的子女也可以在理想的學習環境中茁壯成長，將來成為社會棟樑。

    謹此  祝願來屆會務更勝往年。

    兩年任期快到了，在此感謝各家長和老師的支持和協助，

使得我任內工作能順利進行。同時很高興能見證學校的發展，

眼見大部份同學在學業和個人成長方面都同樣地出色，整體增

值高，其速度之快，已備受社會各界注目。並肯定了學校所定

的政策和積極進取的態度，亦反映老師們的努力乃至於忘我的

奉獻，同學們的自愛、自重和受教，再加上家長們強大的支

援，在種種有利的因素之下，確立了風采人良好的精神面貌，

實在令我感到無比的自豪。

    今天，我真誠的與你分享，並誠邀你的參與，齊來為孕育

我們下一代的校園獻出一點時間，貫徹實行家校合作的精神。

謝謝！

    本會於21-11-2009（星期六）下午舉行周年大

會及第三屆家長委員選舉，並順利選出新任委員，

委員於27-11-2009（星期五）舉行第一次會議，經

互選後，第三屆委員名單如下：

主  席：柯莫柏先生（4A 柯潁沂家長）

副主席：梁燕儀老師

秘  書：任雪玲女士（3E 王詠琛家長）

        鄧詠琴老師

司  庫：張玉玲女士（5A 陳沛利家長）

        陳劍霞女士（1D 侯茜翎家長）

        王華峰老師

編  輯：王雲香女士（5D 楊  晉家長）

        葉慧玲女士（2C 郭俊謙家長）

        陳玉燕老師

活動籌及聯絡：彭華英先生（3A 彭榮浩家長）

              劉  艷女士（2B 劉正宇家長）

              陳志華老師

總  務：陳麗儀女士（1C 葉灝林家長）

        周月荷女士（3D 林晉培家長）

        何巧顏女士（1A 白鎮庭家長）

        蕭蘭香女士（1E 李慧玲家長）

        曾凱維老師

主席感言

家長校董感言

回顧與展望
柯莫柏先生

周年大會及第三屆家長委員選舉
楊王雲香女士

周年大會

投票

曹校長頒發感謝
狀予去屆家長委

員

校長、副校長與參選家長、去屆委員合照
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    穿著黑色的制服、在射燈照不到的
地方默默耕耘，嚴整、無聲地支援一個
個精彩的演出    他們是風采的舞台工
作隊。今期家訊，我們邀請了舞台工作
隊的負責老師    吳鐵城老師及同學代
表接受訪問，嘗試揭開舞台工作隊的神
秘面紗……

    「舞台工作隊」一個既熟悉又陌生的名字，很多人都有個誤解……協

助演出活動極其量要準備的不就是咪、電腦、開關電掣的人員嗎？其實，

這個想法是錯的，當中的貢獻，背後的工作細節以及所承受的壓力，實不

為外人道。

    正如何副校所言：「舞台工作隊除了幫助學校的活動運作，亦同時建立

到自己，他們可算是幕後英雄。英雄兩個字並非指要有很大的成就或很大的

表現，而是在工作中，學習過程中肯定自我，令你覺得我是有價值的」

    有專家指出：「一隊專業而有水準的舞台工作隊伍可以把三流的舞台

表演提升至二流甚至一流；相反若由一隊三流的舞台工作隊伍負責操作演

出，一流的表演也會降至二流甚至三流。」可見對於演出活動，舞台工作

隊是何等重要。

5D 譚浩揚  我加入，因為……

第一屆中五畢業禮是在沙田大會堂舉行，活動在晚上九時多●●

結束，所有人都離場回家了，只剩下舞台工作人員在清理現

場，從台上至台下撿拾垃圾。當年我雖不是該隊伍成員亦自

願地留下協助，直至十時多才完成，讓我看到舞台工作人員

為了一個活動所作出的貢獻。

7A 林子駿  舞台工作，改變了我……

在二零零四的一次活動中只安排我們兩人負責整個流程，已●●

積累了一點點經驗的我們滿有信心地接受這次的任務，並相

信不會出問題。但一天後，竟發現遺失了手提電腦！雖然只

是一場虛驚，但已增添了大家的麻煩。這教訓令自以為是的

我們重新調整工作態度，也是一種得著。

我們希望一個完美的節目，在我們的協助下出現……

       本校的舞台工作隊除了肩負協助校內、外

的各項演出外，更透過舞台製作的籌劃過程，

令同學們認識群體工作的精神及解決困難的技

巧，從而培養同學的自信心和責任感，在實踐

中學習及成長，甚至日常禮節、學習成績和明

辨是非黑白等……

目標—團隊學習  凝聚共識

難忘的事

點將錄

舞台代表與編委合照

—戲說人生，細說舞台
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    這是吳老師對自己及各隊員的訓勉，並期望能達到

的過程。每位隊員都需具備服務精神，任勞任怨，縱使

受委屈也得忍受，以保證演出順利的專業操守。

    吳老師更形容人生如舞台，要從每一個環節中學

習，人生的過程中不可能只有主角，所以需要學習如何

當配角，並學懂享受當中的過程並確立自我的價值。

    不比較、不計較，你的付出就是你的收穫！

老師的話—包容、體諒、寬恕、欣賞

隊員的真情剖白

北區青少年暑期活動攝影比賽
獲冠亞季殿軍

吳鐵城老師

與馮文正校監及何副校大合照

—戲說人生，細說舞台

    作風低調的吳老師稱，同學們才是該被訪問的

對象。十二位舞台代表利用午膳時間抽空接受訪

問，陣容鼎盛，熱鬧非常。過程中編委深深地感受

到同學們對舞台的那份熱愛，當中的凝聚力，相信

是除了其充滿挑戰的工作外，不得不提的就是吳老

師用心的帶領，無論在工作上的指引、個人成長、

學業成績等都放在心上，掛在嘴邊，時刻提醒和推

動着同學們。怪不得他們都視吳老師為親人，將舞

台當作是自己的第二個家。

    可喜的是舞台工作隊除了服務校內活動之外，

更參與協助社區各組織的活動，備受好評並多次獲

獎，體現到「你的付出就是你的收穫」！ 

    同學的心聲實在太多，難以盡錄。在此衷心感謝

吳老師，同時祝福他和舞台工作隊更團結、更壯大！

由於舞台工作隊的工作過程中偶有突發事件，希 ●

望別人除了看到出現問題的同時亦加以包容和諒

解。多點瞭解我們在背後的付出，重新認識舞台

並非只是開關電掣而已。

吳Sir，辛苦你了！每次安排我們工作，叫到臉 ●

都紅。在此要向他講句『Thank you』。無論我做

錯什麼，他都耐心的教導。我會繼續努力並學習

包容、體諒、寬恕、欣賞 。

我已視舞台工作隊是我第二個家，因為它帶給我 ●

無比溫暖。

加入舞台工作隊是我一生中最偉大、最明智的 ●

選擇！

在隊中學到的技術遠不及個人成長、建立正確做 ●

人態度和思維啟發的收穫大！

後記
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書法展

學員成就

作品琳瑯滿目

書法展覽開幕

曹校長、陳梅玉玲
老師與嘉賓曾梅千
禧學校李智廣校監
合照

鮑周美珠女士
    學書法是從來沒想過的事。二零零六年四月得悉有一位學生家長願意義務教

授，在時間容許下便開始了學習，一學便三年多。在梅老師悉心教導和引導下漸

漸對這國寶有了興趣和一些認識，對中國歷史文化與書法的淵源多一點點了解。

老實說，學到目前為止，覺得自己還在岸邊，向着浩瀚的墨海準備出發而矣。

　　藉此向梅老師衷心致謝，多謝您無私的付出，多謝您用心發掘學生各人的特

點加以鼓勵和教導，多謝您帶領我們去書法展和講座，擴濶我們的眼界。

學員心聲

寫揮春
梅老師評講課業

梅老師（中）與部分得獎學員合影

陳關金娣女士
    書法是我國的國粹，文化的瑰寶。習書法可安定情緒，引神入靜，用神專

一，在中醫學說中，習書法是一帖治療情緒的良方。  

    在風采中學裡，我有幸地遇上一個無私奉獻的家長義工。四年來，她無償地

奉上心力和時間教導書法，為我們舉辦書法展、書法講座、雅集聚會及帶領我們

做寫揮春義工，為社區做一點事，她就是書法導師梅玉玲女士。

    我是一個率直隨心的人，經常與老師的期望背道而馳，但老師總是不厭其煩

指導我的功課，引領我多看其他書法、書籍及作品。除了學術外，我也在老師身

上學到「保守著心中的一團火，不要輕言放棄。」

    雖然一星期裡，總與梅老師碰2、3次，但總沒有對她言謝！所以我衷心在此

說一聲：「大梅，多謝您令我成長了！」

梅老師與鮑周美珠女士（右）

    由上海市主辦的海內外中國

書畫精品展    我校八名家長參

賽，成績理想：

銀獎  周月荷  羅麗珍  吳  波

      劉  麗  李蘇琴 

銅獎  關金娣  鄧少微  周美珠

書法班雅集

 
 

家
長
書
法
班
開
辦
至

今
三
年
多
，
成
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有
目
共

睹
，
每
次
校
內
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覽
皆
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好
評
，
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加
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外
中
國

書
法
大
賽
亦
屢
次
獲
獎
，

實
在
難
得
。
學
校
提
供
的

支
援
亦
功
不
可
沒
，
籍
著

學
校
這
個
大
平
台
、
導
師

陳
梅
玉
玲
女
史
無
私
的
奉

獻
和
用
心
的
教
授
、
加
上

學
員
們
的
努
力
，
締
造
出

美
麗
的
一
頁
…
…

翰
墨
情
深

課堂

學習隸書

書法講座
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五周年晚宴聚餐

時間：晚上七時至十時

地點：上水海港酒家

費用：每位180元（大小同價、手抱免費）（原價每位$200，家教會每人津貼20元）

節目：活動、表演、抽獎等

詳情：參考稍後由學校派發的通告

家長義工聚會

家長緩步跑

烹飪比賽

活 動 預 告

教職員喜訊

馮淑琼老師、江小惠老師分別於本年十月及十一月舉行結婚典禮，謹此祝賀！

黃燕妮老師、馮靜欣老師分別誕下麟兒，關潔心老師、校務處職員張之馨小姐亦有弄瓦之喜，特此祝賀！

渣打藝趣嘉年華

―印度服飾大巡遊

禁毒講座

講座及分享

台灣升學講座

學習技能提昇講座

早會分享

批判思考講座

品嚐美食 為美食評分

支持家長教師會．

請預留時間出席！

家長校董選舉．五周年晚宴聚餐
日期：21-2-2010（星期日、農曆年初八）

家長校董選舉

當天為本校家長日，同時舉行新一屆家長校董選舉。屆時到校家長將獲派發選票，並即時在票站投票。
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    本校九月份進行了第一屆學生會選舉，由學生自

發組閣參加競選。候選內閣為雅仕閣及犢立閣，兩內

閣認真準備    宣傳、拉票、辯論，可謂勢均力敵。

最後，全體學生貫徹本年度的德育主題    公義的呼

聲，以一人一票選出雅仕閣為第一屆學生會。今期家

訊，我們邀請了兩閣的主席，說說心聲，亦為各家長

介紹本年度學生會的成員及計劃。

日期 活動

十月 六十年家國    休戚與共系列活動

十一月
風采宿一宵
換冬季校服溫馨提示

十二月

交換模擬卷
風采大笪地
學生諮議會
工作檢討會

一月
農曆新年許願牆
試前打氣
班際閃避球比賽

二月
班際閃避球比賽
大掃除

三、四月
球類活動（與體育科合辦）
學生、老師烹飪比賽
換夏季校服溫馨提示

五月 風采星光大道

六、七月 社際足球比賽

七月 舊書買賣

學生會主席 6B劉賢新
    由組閣、構思閣名、政綱、競選口號

到成功當選，當中獲得不少寶貴的經驗。

因為是風采中學第一屆學生會的關係，沒

有前人的經驗可以參考，以致我們只能靠

自己加上顧問老師的帶領，一起創造作適

合風采中學的學生會！我們希望能竭盡所

能，為同學服務，以營造一個優質的校園

生活！

    學生會在本年度會舉辦不同類型的活

動，希望能得到各位家長的支持，鼓勵同

學參與。我們希望同學會與家長分享活動

後的感想，對學生會的所舉辦的活動作出

正面的回應，亦歡迎各家長透過同學向我

們提出意見，加強家校合作！

主    席：劉賢新（6B）

副 主 席：姚詩敏（6B）

司    庫：劉立榮（6A）

內務秘書：劉美琪（6A）

外務秘書：周慧賢（6A）

康    樂：劉柏威（6B）  蘇俊匡（6B）

總    務：陳嘉豪（6B）  陳嘉駒（6B）

福    利：陳善婷（4B）  劉卓霖（6B）

宣    傳：莫家偉（6A）  王玉婷（6A）

執    委：戴廷軒（6A）  譚艮賢（6B）

競選宣言

犢立閣宣傳板

第一屆學生會選舉

學生會（2009-2010）活動計劃

雅仕閣成員

雅仕閣

雅仕閣
    釋名：命名為「雅仕」，具有三個用意：其一是

取其優雅讀書人的意思，與校名中「風采」二字互相

輝映；另外為了突顯本閣是一個真正屬於風采學生的

學生會，因為「雅仕」所代表的就是你們（風采學

生）；最後「雅仕」亦都隱含著本閣的使命，因為

「雅仕」包含著「雅言廣聽，傾力以仕」之意，即是

聽取同學的意見，以及傾盡全力去為同學做事。

口號：
雅仕、雅仕，為你做事。  

閣徽：
    閣徽以庭薺花為主題，花語為優雅之意，一來能夠配合本閣名字「雅仕」，

二來亦能做到「鶴立雞群」的效果。 在現今徽章、標誌皆以方形、圓形等簡單圖

案為主，「雅仕」則成為一股清泉，表現出校歌中的「作濁世清流」之意。 

政綱：
雅言廣聽（合理的意見），傾力以仕（全力為你服務）  

加入香港學生福利聯盟（SWA）  

大方向：
為同學爭取在校內及校外的各種福利。  

促進同學及老師之間的關係，增加同學對學校的歸屬感。  

作為學生和學校間的橋樑，為學生反映意見。  

輔助同學達到校訓「風度文采」。  

學生會的願景 感謝支持

犢立閣嚴陣以待

犢立閣主席

犢立閣主席 6A劉嘉寶
    學生會選舉完成至今已有三個多月，最

近我無意中發現，選舉期間用作宣傳所設立

的facebook group「犢立閣RAW」尚有157個

成員。看到此數目真的有點愕然，都三個月

了，大家還記得犢立閣嗎？無論如何，我心

中都感到很溫暖、很感動。

　　不知道大家怎樣看我們鋪天蓋地的宣傳

方法？但由定口號、製作到面世，我們都動

用了很多人力、物力，費了不少心思。好像

那大橫額，我們在星期日特意回來掛上，雖

然風很大，但未有吹毀我們堅定的心。

　　雖然未能勝出，但我希望藉此機會感謝

犢立閣每一位成員以及指導老師賴俊燊老師

的付出，還有各位支持我們的同學，沒有你

們，犢立閣所做的一切都是徒然的。

回應質詢
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